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Portrait - Agathe, sourire et engagement 

Quel plaisir de faire connaissance d’Agathe qui 
illumine non seulement par son sourire mais 
également par son enthousiasme professionnel !
Agathe, compagne de Jordan, l’un de nos 
musiciens professionnels montreuillais, nous 
explique être arrivée dans notre village par hasard. 
A l’issue de ses 6 premières années de médecine 
à Angers, accompagnant Jordan pour une tournée 
en Allemagne, elle découvre sur « Le Bon Coin » 
l’annonce d’un logement à louer à Montreuil-sur-
Maine chez Sylvie et Thierry. Dès leur retour ils 
effectuent une visite dudit logement qui leur convient 
parfaitement et qui n’est pas très éloigné d’Angers 
où Agathe doit effectuer encore 6 années d’études. 
Marché conclu ! Depuis novembre 2022 tous les 
deux apprécient largement leur environnement 
et aussi le village dont ils ne boudent point les 
animations !!!

Revenons à Agathe qui doit encore effectuer 2 
années avant de détenir le titre de gynécologue 
obstétricienne. Ce choix d’ orientation 
professionnelle s’est révélé dès le plus jeune âge 
d’Agathe : un livre à la maison de Loué en Sarthe 
qui aborde la grossesse, une maman infirmière 
qui enseigne le mot « gynécologie » à sa petite 
fille, cette petite qui participe à la gestation et la 
naissance de sa cadette lorsqu’elle est âgée de 8 
ans…C’est sûr « elle veut faire naître les bébés !».
Actuellement en stage à l’Hôpital de Château 
Gontier dont elle vante les qualités professionnelles 
et matérielles : les médecins partagent souvent leur 
temps entre le CHU d’Angers et la petite unité de 
Château Gontier. Ils sont amenés ainsi à partager 
aussi leurs compétences. Agathe y ofÏcie en 
urologie …et oui, on ne se limite pas à son futur 
univers ! Chaque vendredi, par contre, elle rejoint 
la Maternité Dr Mukwege du CHU afin d’y retrouver 
sa spécialité et elle pratique alors les césariennes, 
les PMA, les reconstructions et diverses opérations 
liées à l’obstétrique. Savez vous qui est ce Dr 
Mukwege qui a donné son nom à la Maternité ? 
C’est un médecin d’origine congolaise qui a fait ses 
études à Angers et a reçu le Prix Nobel de la Paix 
en 2018. Sa vocation est « la reconstruction des 
femmes abîmées par la guerre ».

Dans cette maternité angevine, on peut rencontrer 
le Dr Madzou, spécialisé lui dans « la reconstruction 
des femmes excisées »….reconstruction des 
femmes que l’on abîme afin « qu’elles ne trouvent 
pas de plaisir dans l’acte sexuel », ceci afin d’assurer 
une fidélité…bref un choix parfaitement patriarcal 
détaché de toute doctrine religieuse. 
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Ces pratiques sont encore très répandues en 
Afrique (Guinée et Mali : 95% des fillettes ou jeunes 
filles subissent cette opération). En France, cette 
pratique est interdite mais peut être effectuée lors 
« du retour au Pays » ; c’est la raison pour laquelle 
ces reconstructions peuvent être réalisées dans 
nos hôpitaux. Le Dr Madzou (d’origine congolaise) 
a établi un partenariat entre les 2 universités 
angevine et burkinabée avec le Professeur 
Ouedraogo Charlemagne de Ouagadougou. Mr 
O.Charlemagne, ancien Ministre de la Santé, 
qualifié par Agathe « d’Ambassadeur des femmes 
»accueille durant 2 semaines, chaque année, une 
vingtaine de chirurgiens de toutes nationalités 
afin d’assurer ou recevoir une formation sur « la 
reconstruction clitoridienne ». Agathe a attendu 
son heure et a vécu sa 1ère expérience au Burkina 
Faso cette année (70%des femmes y sont victimes 
de l’acte d’excision). Seule européenne, Agathe 
n’a qu’une envie : revivre cette expérience et 
TRANSMETTRE.

Les patientes volontaires âgées de 18 à 60 ans 
s’inscrivent sur une liste à l’hôpital de Ouagadougou. 
Les chirurgiens internationaux viennent avec le 
matériel et pratiquent l’acte qui permet aux femmes 
soit de retrouver leur féminité, soit de retrouver du 
plaisir ou encore de mettre fin à leurs souffrances 
ou tout à la fois. 112 femmes ont pu, sur ces 2 
semaines, «profiter » de l’intervention qui n’est 
pas bénigne puisque s’en suivent 2 à 3 mois 
de douleurs. Si en France les patientes restent 
quelques jours hospitalisées, là, dès l’intervention 
achevée, les femmes rentrent chez elles. 2 visites 
leur sont dédiées à l’établissement qui les a reçues. 

Nous sommes repartis de La Malmare (lieu de vie 
d’Agathe et Jordan) enrichis de renseignements,ravis 
d’avoir pu constater un tel enthousiasme pour 
soigner des petites filles ou jeunes filles que l’on 
abîme, que l’on peut même tuer en leur faisant 
subir cette « traditionnelle » excision !



Chronique - Les sages-femmes en Haut Anjou

D’après un article « Les sages-femmes remplacent les matrones », Marcel SAMSON, 
Graines d’histoire du Haut Anjou, 2018

« C’est le moment, va chercher la sage-femme ! »

2
 -

 M
o
n
tr

e
u
il’

a
ss

o
s 

- 
É

té
 2

0
2
5Consultation de nourrissons par la sage-femme (1919)

La naissance d’un enfant a été et, est depuis 
des lustres l’affaire des femmes, surtout dans 
les villages. Dans les fermes, la matrone est une 
personne connue et « libérée de ses propres 
maternités et d’enfants en bas âges ». La fonction 
implique dévouement et désintéressement, chaque 
village dispose de son accoucheuse. L’Église 
contrôle la matrone, le curé a procédé à son 
agrément, il s’assure également de sa discrétion, 
de sa conduite chrétienne irréprochable et de sa 
capacité à transmettre ses connaissances de la foi. 
Elle a aussi délégué le pouvoir d’ondoyer l’enfant 
s’il est en danger.

La sage-femme occupe depuis l’Antiquité et 
dans pratiquement toutes les sociétés une place 
privilégiée. Elle est la seule à connaître les maladies 
des femmes, rarement les médecins ont la décence 
de toucher le corps des femmes. Elle est désignée 
sous différents vocables au cours des siècles : 
prêtresse, donneuse de vie, druidesse, leveuse, 
ramasseuse, ventrière, matrone, accoucheuse puis 
sage-femme. (…) Longtemps leur formation n’a été 
qu’empirique et s’inspire quelquefois de la médecine 
du bétail. (…) La matrone met à l’aise, calme, rassure, 
conseille sur la position la plus adaptée mais il est 
« des femmes ignorantes qui n’ont pas la moindre 
connaissance anatomique… ». Aux maladresses 
des sages-femmes, s’ajoutent le manque d’hygiène 
et une alimentation insufÏsante. La question de 
l’accès à une formation professionnelle est posée. 

Château-Gontier devient vers 1780, un des centres 
d’enseignement créé par Madame de COUDRAY. 
Le chirurgien VERGER a en effet participé en 1788 
aux cours gratuits d’une durée de quinze jours. 
La formation est pratiquée sur des mannequins 
fabriqués spécialement (Mannequin pédagogique 
d’accouchement | MNHN). Un certificat atteste de 
la compétence acquise, il autorise l’exercice de la 
pratique et le mari est exempté de la Corvée. Les 
maternités sont encore peu nombreuses au début 
du XXème siècle, Craon possède la sienne. Celle 
de Château-Gontier et annexée à l’hôpital Saint 
Julien est construite à la même époque.

Deux formes d’enseignement sont rattachées à 
deux grades distincts (…). La sage-femme de 
première classe peut exercer sur l’ensemble du 
territoire national (…). La sage-femme de seconde 
classe ne peut exercer que sur le département 
où elle a été reçue. Elles ont pour mission 
d’exercer dans les campagnes environnantes. Les 
déplacements s’effectuent à vélo, de jour comme 
de nuit, et par tous les temps, sa trousse de soin et 
d’instruments sur le porte bagage. Elle rend visite 
à la future maman quelques semaines avant la 
naissance et deux fois après. L’accouchement a 
lieu au domicile de la patiente.
 
La profession de sage-femme au XXème siècle a vu 
le grand bouleversement du rite de la naissance : 
le passage de l’âge de l’accouchement à domicile 
à l’âge de l’accouchement dans une structure 
médicalisée sous la surveillance d’une équipe 
pluridisciplinaire. Aujourd’hui, l’actualité est la 
fermeture de maternités de proximité comme celle 
de Segré créée en 1963 et fermée en 1996 pour 
une mutualisation des offres de services vers le 
centre hospitalier du Haut Anjou basé à Château-
Gontier (Hôpital de Segré — Wiki-Anjou). 



Lire Faire Lire : 25 ans

Lundi 16 Juin, après une lecture de conte africain 
proposée à tous les enfants ayant profité de LFL 
durant l’année, les différents acteurs qui se sont 
succédés depuis 2000 étaient conviés à célébrer 
l’anniversaire autour d’un verre de l’amitié.
Ce sont retrouvés : les enseignants du moment, 
les enfants concernés par LFL, leurs parents, les 
représentants de la Mairie (actuels ou « retraités »), 
les membres de l’ASC, les représentants de LFL 
départemental et quelques lecteurs parmi les 23 
qui se sont succédés (dont les doyens qui se sont 
exprimés sur l’intérêt de LFL et sur la rencontre 
avec Alexandre Jardin à la Préfecture).

C’est en effet ce dernier qui est à l’origine de lire 
faire Lire dont la définition pourrait se traduire par 
« Plaisir de lire, plaisir de partager et tissage de 
liens intergénérationnels ». Ceci en 2000. L’Ecole 
flambant neuve offrait des espaces capables 
d’accueillir LFL. Bruno M. qui avait œuvré à la mise 
en place de l’action au niveau départemental avec 
la FOL, présentait l’opportunité pour Les Queniaux 
de profiter de LFL. Il existait une pépinière de 
retraités proches de l’Ecole publique prêts à 
LIRE….L’aventure décidée en 2000 prenait forme 
à la rentrée 2001.
Avec les enseignants et l’accord des parents, 
4 groupes étaient proposés aux 4 lecteurs qui 
se présentaient le lundi soir, après la classe. 
Mr Chrétien assurait la coordination (planning, 
lien entre enseignants et lecteurs bénévoles….) 
jusqu’en 2009. Mme Claude prenait le relai 
jusqu’en 2016. Les groupes évoluaient jusqu’à 6 
pour revenir à 2 comme actuellement.3
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Club Le Petit Montreuillais
C’est avec plaisir que les anciens se sont retrouvés 
au restaurant le 7 mai pour le traditionnel repas 
« fête des mères » les papas sont également 
invités, 17 papy et mamies ont répondu présents à 
ce repas offert par le Club.
L’après-midi retour à la salle pour les jeux de 
société et cartes

Prochaines dates :
 Mercredi 4 juin    : après-midi cartes à la  
 salle des fêtes
 Mercredi 2 juillet : pique-nique au bord de 
 la Mayenne

C’est à cette date que je passais de l’autre côté 
de la barrière : d’enseignante accueillant LFL 
jusqu’en 2012, je devenais lectrice et coordinatrice. 
Quel plaisir de constater le partenariat avec les 
enseignants qui font le lien avec les familles, 
toujours présent .Ce lien étroit donne de la force 
à LFL qui, de cette façon, s’inscrit réellement en          
« Activité péri éducative ».
La Mairie, notre autre partenaire, met à notre 
disposition les salles et règle les inscriptions 
ofÏcielles des lecteurs bénévoles. Ces inscriptions 
entraînent  notre couverture en terme d’assurance 
et elle offre également un large pannel de 
formations possibles. La FOL et l’UDAF préparent 
de leur côté un RV régional festif à Liré pour les 25 
ans également .
Entre ces 2 entités : Mairie et LFL départemental 
se trame un projet visant à labéliser Monteuil sur 
Maine LFL. Sans doute en entendrons nous parler 
bientôt !

Actuellement 7 lecteurs assurent les 2 créneaux 
du lundi soir après la classe. Un premier bilan en 
fin d’année civile et un second en Juin avec les 
enseignants, contribuent à optimiser les temps 
de lecture auprès des différents niveaux d’élèves 
qui se succèdent. Le planning établi en début 
de période fait apparaître tous ces éléments qui 
figurent dans les 2 cahiers de liaison également.
Lire faire Lire c’est aussi un lien avec la Bibliothèque 
(projet passé et à venir), avec l’USEP (les randos 
contées)…..LFL c’est une ouverture sur le Livre et 
sur le Monde !

« Il est urgent de 
transmettre le plaisir 
de lire aux enfants 
et leur donner le plus 
de mots possibles 
pour que plus tard ils 
sachent agir non pas 
avec la violence mais 
avec des mots »
AJ



Bibliothèque
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La bibliothèque montreuillaise reste bien active 
même si les bénévoles regrettent, à nouveau, le 
départ de leur référente : cette fois-ci c’est Laurie 
qui fait le choix de s’éloigner de notre secteur.

En Février : « Aventuriers, aventurières en vadrouille », 
animation pour les enfants….un succès !

L’échange autour des livres du Prix Cézame, en 
Avril a rappelé aux mêmes bénévoles la période 
des « cafés littéraires » et leur a donné envie de les 
remettre au goût du jour. Le prochain  RV à noter 
est : Samedi 27 Septembre. Ce sera l’occasion 
de s’exprimer, de questionner sur « les coups de 
cœur », sur « les difÏciles à lire » et de s’enrichir 
des arguments entendus afin d’orienter un éventuel 
futur choix.

En Mars, l’accueil de 2 voyageurs locaux (l’une 
adepte du Népal et l’autre voyageant à Vélo aux 
Etats-Unis ou en Europe) a occupé une soirée et 
réjoui un petit comité.

La bibliothèque fermera ses portes du 20 Juillet au 18 Août ; cette période permettra aux bénévoles de 
couvrir et répertorier les albums, livres et documentaires acquis en Juin.

Bel été favorisant les découvertes littéraires !

Don du Sang
Le 14 mars, c’était l’AG du don du sang. Vincent 
VIGNAIS, Maire de Montreuil-sur-Maine, Gwenaëlle 
GUILLON, 2ème adjointe, Etienne GLEMOT, et  
Marie Claire HAMARD, Maire & adjointe du Lion-
d’Angers étaient présents. Jocelyne SIRJEAN, 
Présidente remercie les élus pour les subventions.

Il y a eu 4 collectes en 2024 : 423 prélèvements et 

32 nouveaux inscrits. M. GAIGNARD, de l’Union 
Départementale rappelle qu’un effort est fait pour 
sensibiliser les  nouveaux donneurs de plasma à 
ANGERS.

Le tiers sortant, Jeanette CHESNEAU et Jean 
Pierre LEBREC, de Montreuil-sur-Maine, se 
représentent et sont élus à la majorité.

Prochaines dates : 

 Lundi 30 juin                                        
 Mardi 16 septembre             
 Mardi 2 décembre     

De 16 h à 19 h salle des fêtes du Lion d’Angers - 
réservation : https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.
fr
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Club Photo

Le Club Photo fête ses 10 ans et célèbre son 

succès !

Cette année, notre club photo célèbre une 
décennie de passion et de créativité ! Fondé en 
2015 par Jean-Yves Vernon et Alain Grimoux, avec 
le précieux soutien de Michel Chesneau, le club n’a 
cessé de grandir et de rassembler des amateurs de 
photographie de tous horizons.

Le 13 juin dernier lors du vernissage de notre 
exposition annuelle nous avons eu le plaisir 
d’accueillir environ 60 personnes dont les élus et 
des membres des clubs photos voisins. 

Cette exposition durant le week-end des 14 et 
15 juin a rencontré un vif succès accueillant plus 
de 300 visiteurs ne tarissant pas d’éloges sur la 
qualité de nos photos.

Au total, 95 photos réalisées par nos 20 adhérents 

ont été présentées, explorant des thèmes variés et 
inspirants. Cette année, une navette originale et 
écologique a permis de transporter les visiteurs d’un 
site d’exposition à l’autre, offrant une expérience 
conviviale et respectueuse de l’environnement.

Le tirage au sort de notre concours photo a 
récompensé deux familles qui ont remporté 
chacune une photo d’une valeur de 80 €. 

La photo gagnante en couverture, « Reflet dans 
la brume » (photo n°1) de Marie-Pierre Cadeau, a 
été remportée par Léna Boyer. La deuxième photo 
gagnante, « Qui est là » (photo n°2) de Patrick 
Marquet, a été remportée par Cyrielle Vincent.

Félicitations aux heureux gagnants !

Pour ceux qui souhaitent se lancer dans l’aventure 
photographique, nos formations ont lieu le mercredi 
soir, avec 2 à 3 séances par mois.

Rejoignez-nous pour partager notre passion et 
développer vos talents !! 



Comité des fêtes 
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Soirée festive à 19h le vendredi 18 juillet 2025 - Au bord de la Mayenne
Vide grenier le 31 août 2025 - Au bord de la Mayenne
Téléthon les vendredi 5 et samedi 6 décembre 2025 - A la salle des fêtes

 Dates à retenir

 Pique-Nique du village

Le vendredi 25 avril, nous nous sommes retrouvés 
au stade de foot où la joie et l’entrain étaient au rdv 
en cette soirée de pique nique.

La classe de Jean-Pierre a débuté les festivités 
avec une chorale qui a ravi les petits et les grands.

Beaucoup se sont amusés en s’essayant au tir à 

la corde et à la bataille d’oreiller sur poutre, fous 
rires garantis !

 Tournoi de Pétanque

Les Montreuillais ont répondu présents au tournoi 
annuel qui a eu lieu le samedi 14 juin. La pétanque 
a réuni 18 doublettes qui se sont affrontées dans 
une ambiance conviviale.

Cette année, le début du tournoi a débuté plus 
tôt, vers 11h. Et nous avons proposé saucisses, 
nuggets, frites et américains pour la restauration. 
Un grand merci à tous les participants qui ont 
apporté dynanisme et bonne humeur lors de cette 
journée.
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Festi’Guinguette 2025

C’est bien parti pour la troisième édition du 
Festi’guinguette montreuillais malgré l’annulation 
du concert DIVA’JO pour cause d’orage. Le duo 
masculin qui propose ses versions très personnelles 
d’un répertoire 100% féminin sera reprogrammé 
l’an prochain.

Une convention est désormais signée pour trois 
ans avec la communauté de communes qui 
accompagne les initiatives culturelles en milieu rural. 
Deux évènements « Habille toi, on sort ! » ont été 
intégrés à nos propositions. LA ROUE DEL AMOR 
a eu un grand succès ainsi que les productions des 
orchestres du Pays de l’Anjou Bleu.

Merci au groupe JEANFRED’S AND CY dont 
le concert d’ouverture a lancé la saison. Les 
spectateurs se décomposent en fidèles ou curieux 
selon les groupes accueillis. Le bouche à oreille 
semble fonctionner avec une jauge régulière entre 
80 et 150 spectateurs. 

Simplicité et convivialité sont les avis les plus 
souvent partagés. Romy avec ses chansons de 
notre répertoire a bien illustré ces valeur. 

La Guinguette Anjouée et les P’tits Toqués 

favorisent le lien social sur la commune deux 
mercredis par mois que ce soit en été sur le bord 
du chemin de halage ou en hiver sur la place de la 
mairie. Merci encore à eux pour leur dynamisme et 
leur participation plus qu’active à l’organisation de 
ce festival. La « Galette de JRY » qui accompagne 
la caravane mobile le vendredi enrichit cet état 
d’esprit.

Merci enfin à la commune et aux employés 
municipaux pour les aménagements réalisés 
et l’entretien régulier du site qui facilitent et 
encouragent le travail des nombreux bénévoles 
engagés dans cette action.

Voici le lien vers le reportage consacré à Julien de 
la Guinguette Anjouée et réalisé par France 3 :
https://youtu.be/kOqI_pJ7UQg?si=y3yFMCCiOOmDIZnz

https://youtu.be/kOqI_pJ7UQg?si=y3yFMCCiOOmDIZnz 


L’année se termine tout doucement, nous profitons 
du beau temps pour bouger en plein air au City 
stade. 

Pour les cours du soir, nous avons organisé 
des pré-inscriptions afin de limiter le nombre de 
participants, la salle ne pouvant accepter qu’un 
maximum de 25 personnes.

Pour les cours du lundi matin, les inscriptions se 
feront comme d’habitude à la rentrée qui aura lieu 
le 8 septembre.
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Détente Dynamisme Montreuillais 

Contacts :

gym.montreuilsurmaine@gmail.com 
Tél : 06-11-29-26-04 (Séverine) / 
02 41 87 88 53 (Chantal) 
www.montreuilsurmaine.fr 
Facebook : association gym DDM

Les Petites Fées

 

Nous avons mis en place un système de parrainage 

pour les séances du matin uniquement : 
l’adhérent qui fera inscrire une nouvelle personne 
verra le montant de son adhésion diminué de 20€.

Informations générales :
 Assemblée Générale le mercredi 25 juin 
dans la salle communale.
 Forum des associations le dimanche 31 
août, en même temps que le vide-greniers : nous 
serons présents pour répondre à vos questions et 
pour les inscriptions.
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Théatre «Montreuil sur Scène»

La troupe de théâtre « Montreuil-sur-Scène » a 
proposé pendant 6 séances en ce mois de mars, à 
la salle des fêtes de Montreuil-sur-Maine, sa pièce 
millésime 2025 « Toc toc », de Laurent BafÏe, 
adaptée et mise en scène par Jérôme Paillat.

Cette pièce a été un franc succès. Vous êtes 
venus très nombreux et nous avons dû refuser des 
réservations faute de place.

Merci à vous tous qui êtes venus nous applaudir.

Vos applaudissements nourris sont la 
reconnaissance du travail que nous avons fourni 
toute cette saison afin de présenter une pièce 
exigeante que nous pensons de qualité.

Bien sûr, comme nous vous en avions avertis, il 
y a eu des gros mots. Mais dans le contexte, ça 
passait bien. 

La troupe prépare maintenant un spectacle pour la 
clôture du Festi’Guinguette, le 12 septembre.
Venez nombreux soutenir l’ASC et les associations 
qui animent le Festi’Guinguette.

L’année prochaine, nous vous jouerons une 
nouvelle pièce. Les dates ne sont pas encore 
connues.

Ce sera avec le même metteur en scène, créatif et 
inspiré, que cette année, Jérôme Paillat, qui nous 
fait progresser de répétition en répétition.

Encore une fois, et nous ne le soulignerons jamais 
assez, merci à tous les bénévoles qui nous aident 
et nous soutiennent et sans lesquels nous ne 

pourrions rien présenter.

Pour compléter cet article, voici un peu de 
pédagogie : Les droits d’auteur.

Lorsque nous jouons une pièce, celle-ci a déjà 
une histoire. Un auteur l’a créée. Nous devons 
le rémunérer pour ce travail. À titre d’exemple, 
cette année pour « Toc toc », les droits d’auteur 
étaient d’environ 550 euros. C’est-à-dire qu’une 
représentation complète (environ 60 spectateurs à 
8 euros) ne sufÏt pas à payer les droits d’auteur.

Contact : 
montreuilsurscene@laposte.net ou 06 98 05 32 94



1
0
 -

 M
o
n
tr

e
u
il’

a
ss

o
s 

- 
É

té
 2

0
2
5

Association des Parents et Amis de l’Ecole

 Une Année sous le signe des 4 éléments 

pour l’APAE ! 

L’année scolaire écoulée a été riche pour l’APAE 
(Association des Parents et Amis de l’École). Grâce 
à l’engagement de nos bénévoles, nous avons pu 
organiser de nombreuses sorties pour les enfants, 
pour illustrer leur thème de l’année : le feu, l’air, la 
terre et l’eau.
Les classes des plus jeunes se sont rendues à la 
Maison du Potier au Fuilet où ils ont réalisé des 
créations en argile. Tandis que les plus grands 
ont découvert le site naturel de Saulges, avec une 
visite des grottes et un entraînement à l’escalade 
sur voies naturelles.
Toute l’école est également partie en visite à la 
caserne des pompiers du Lion d’Angers.

      Classe des PS/MS/GS

Nous sommes allés au Fuilet, à la Maison du Potier.
Nous avons fabriqué une coccinelle en argile.

Puis, nous avons visité la carrière et fabriqué un bol avec de l’argile 
ramassée par terre. Elle est différente ! Il y a plein d’herbes, de 
cailloux et de petits bouts de bois dedans. Le bol n’est pas solide 
du tout.

P’tits Queniaux

Nous étudions à présent un album 
qui raconte le parcours d’une goutte 
d’eau : c’est le cycle de l’eau.

 La Fête de l’École : Un Événement 
Inoubliable 
Le 29 juin dernier, la fête de l’école a illuminé notre 
commune avec un spectacle magnifique orchestré 
par l’équipe enseignante et les enfants. Les talents 
des élèves ont émerveillé le public, offrant un 
moment de joie et de fierté à tous les parents et 
familles. Le succès a également été au rendez-
vous pour le repas, avec environ 350 convives qui 
ont pu savourer un délicieux repas. 
Un moment particulièrement émouvant fût le départ 
des 18 CM2 qui quittent l’école cette année pour le 
collège !
Nous avons déjà hâte de nous retrouver pour la 
prochaine année scolaire ! Avec un voyage très 
attendu par les CE-CM : la classe de neige !

 L’Importance Cruciale de l’APAE 
Il est essentiel de rappeler l’importance de 
l’APAE dans la vie scolaire de nos enfants. Notre 
association finance intégralement les bus et les 
sorties scolaires, permettant ainsi à tous les élèves 
de vivre des expériences enrichissantes sans frais 
supplémentaires pour les familles. Cependant, 
pour continuer à offrir ces opportunités, nous avons 
besoin de nouveaux bénévoles chaque année. En 
effet, certains membres de notre équipe actuelle 
vont bientôt quitter l’école pour le collège, laissant 
des places vacantes que nous espérons voir 
rapidement comblées. 
Si vous souhaitez participer activement à la vie de 
notre belle école, rejoignez-nous ! Vos idées, votre 
énergie et votre engagement sont les bienvenus 
pour continuer à faire de l’APAE une association 
dynamique et bienveillante pour nos enfants. 
Ensemble, faisons de chaque année scolaire 
une aventure extraordinaire pour nos petits 
Montreuillais!
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      Classe des GS/CP/CE1

 Nos phasmes moroses

Dans la classe, on a 4 nouveaux phasmes. Ce sont des 
phasmes moroses. Ils ressemblent à de petits haricots 
verts. On les a eus bébés car notre phasme scorpion 
était mort. Ils ont des tailles différentes car ils ne sont 
pas nés au même moment. Quand ils étaient bébés, ils 
étaient si petits que l’on ne pouvait pas les prendre avec 
les mains mais avec la pointe d’un crayon. Maintenant, 
nous pouvons les prendre. Ils marchent très, très vite.

 Théâ-rtiste

Cette année, nous avons participé à l’action Théâ organisée par 
l’OCCE49. Nous avons bien aimé quand Jean-Pierre nous a lu les 
pièces de théâtre. Nous avons préféré « Fiesta » de Gwendoline 
Soublin. Eva, une comédienne est venue 5 fois dans la classe 
travailler avec nous. C’était chouette d’apprendre le théâtre.

Au mois de mai, nous sommes allés au Cargo à Segré. Nous 
avons bien aimé faire le théâtre devant les copains et regarder les 
spectacles des autres classes.

 Le potager et les plantations

Comme l’année dernière, tous les jeudis, nous faisons classe 
dehors sur les bords de la Mayenne. Nous avons construit deux 
cabanes. Tout autour de la cabane cube, on a planté des pois de 
senteur et semé des haricots. On a décoré notre cabane tipi avec 
un drap que l’on a peint.

Nous avons fait un nouveau jardin en rond avec un composteur au 
centre. Cet hiver, sur l’herbe on a mis du carton, des feuilles, du foin 
et du crottin d’âne. Dans la classe, nous avons préparé beaucoup 
de semis. On a planté des légumes et des fleurs. Tous les habitants 
de la commune sont invités à continuer et améliorer notre travail, 
arroser, désherber, entretenir, planter et même récolter.
Pour la « Journée de la forêt », nous avons planté une haie 
champêtre à côté du city stade.

Merci à tous de respecter la nature et notre espace sur les bords 
de la Mayenne.

 Boby Lapointe

Cette année, nous avons appris beaucoup de chansons de Boby Lapointe. Vous avez peut-être entendu 
notre petite chorale sur le terrain à côté de l’école ?

Thierry, un professeur de musique est venu tous les 15 jours pour faire de la musique avec nous. Nous 
sommes aussi allés voir et participer au spectacle « Le bal à Boby » au Lion d’Angers.

Les phasmes ont 6 pattes, 2 antennes très fines et une petite tête. Leurs pattes sont fragiles. Ils ont des 
ventouses et des griffes pour grimper et s’accrocher. Ils mangent du lierre ou des ronces.
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      Classe des CE1/CE2/CM1

 Visite de la grotte et du musée de Saulges classe des CE1 CE2 et CM1

Nous avons vu un petit lac souterrain et il y avait 
des crevettes invisibles à l’œil nu qui vivaient 
dedans. Nous avons également vu des stalagmites 
et des stalactites créées grâce au calcaire contenu 
dans l’eau. De plus, il y a très longtemps la grotte 
était inondée et des tourbillons d’eau ont creusé un 
trou dans le mur de celle-ci. 

Ensuite, nous avons visité le musée de la préhistoire 
sur le thème de l’alimentation des hommes 
préhistoriques. 

Nous avons visité la grotte de Saulges (53). Des 
hommes préhistoriques ont habité dedans.

Nous avons vu des chauve-souris. Il y avait un 
gouffre et nous sommes descendus dedans avec 
une échelle de meunier. Ce n’était pas très large 
pour les adultes.

Nous avons appris comment ils chassaient : ils 
utilisaient une sagaie avec un propulseur pour 
chasser les animaux. 

Ils ne devaient pas s’approcher trop des ours. 
Les hommes préhistoriques pêchaient aussi des 
poissons. Ils utilisaient des pièges à poissons en 
osier : des nasses.
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      Classe des CM1/CM2

Le vendredi 16 mai,  la classe de CM a effectué une 
sortie scolaire à Saulges en Mayenne, en rapport 
avec le thème de l’année consacré aux « quatre 
éléments ».

Après l’air et l’eau avec le projet autour du « Vendée 
Globe », le feu et la visite de la caserne de pompiers 
du Lion d’Angers, il nous manquait la terre...

C’est chose faite lors de cette sortie, puisque nous 
avons pu visiter la grotte Rochefort et observer 
différentes concrétions  rocheuses (stalactites, 
stalagmites,...) ainsi qu’un chantier de fouille 
archéologique.

Pour compléter cette visite, nous nous sommes 
exercés à l’escalade sur des parois naturelles. 
Équipés d’un casque, d’un baudrier et de cordes, 
certains d’entre nous se sont hissés à une dizaine 
de mètres de hauteur. 

Pendant qu’un élève gravissait la paroi, deux 
autres l’assuraient. Huit voies différentes étaient 
proposées. Certains ont pu en expérimenter 
plusieurs.

Ce fut une expérience unique et une sortie qui a 
beaucoup plu.
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Nom de l’association Président(e) ou contact 
Association des Parents et Amis de l’École  apaedesqueniaux@gmail.com 
Club des petits montreuillais Jeannette CHESNEAU - michelchesneau47@gmail.com 
Association des amis de la grotte Bernard BOUTEILLER— association-amis-grotte@outlook.fr  
Union de la boule de fort Grégory BOUVET - riverong191079@laposte.net 
Association Sportive et Culturelle section culturelle Bruno MESLET - bruno.meslet5@orange.fr  
Club photo Imagine 49 Marie-Pierre Cadeau mariepierre.cadeau@orange.fr  
Atelier des petites fées Frédérique TOUPIN  pascal.toupin736@orange.fr.   
Bibliothèque Monique ROUX - jean-paul.roux23@orange.fr 
Lire faire Lire Nelly TOURNEUX-MESLET -  nelly.tourneux@gmail.com 
Montreuil sur Scène  Éric DUMONT montreuilsurscene@laposte.net  
Détente et Dynamisme Montreuillais  Chantal VIAN -  gym.montreuilsurmaine@gmail.com  
Comité des fêtes Julien DETOC julien.detoc@gmail.com  

<Calendrier des associations - Réservez vos dates ! 
Atelier des petites fées  Tous les mercredis  18h00/20h et samedis 10h/12h 

Photo-club imagine 49 Le mercredi   Salle des associations 20h 
Détente dynamisme montreuillais   Lundi Gym douce (matin) et gym dynamique (soir) 

Mercredi soir Gym dynamique  
Les amis de la grotte Un jeudi sur deux Catéchèse 16h30/18h00 salle Mayenne 

Société de l’Union Ouvert le jeudi après-midi et le dimanche matin  
Bibliothèque Samedi 10h-12h / Mercredi 10h12h (hors vacances scolaires) 
Lire faire lire Le lundi entre octobre et juin de 16h15 à 17h00 

Club des petits montreuillais 1er mercredi du mois  Salle des associations 
Montreuil sur Scène Répétition tous les mercredis salle Oudon de 20h à 22h  

Festi’guinguette Mercredi 9 juillet 19h30 Concert C-PAGRAVE (Pop, rock, swing) 
Festi’guinguette Vendredi 18 juillet 19h00 Soirée festive - Venez déguisés ! 
Festi’guinguette Mercredi 23 juillet 19H30 Soirée CHILL’ (électro mode détente) 
Festi’guinguette Mercredi 6 août 19H30 NEW VISIT (chanson française, blues…) 

Festi’guinguette Vendredi 15 août 19H30 JALENGERS SOUND SYSTEM 
Festi’guinguette Mercredi 20 août 19h30 FANFARE BRESTOISE ZEBALIZ 

Comité des fêtes Dimanche 31 août Vide grenier 

Festi’guinguette Mercredi 3 septembre 19h30 BEBE CANAILLE (Country) 

Festi’guinguette Vendredi 12 septembre Théâtre Cabaret 

Comité des fêtes Vend 4 et same 5 décembre Téléthon 

Don du sang Mardi 2 septembre Salle des fêtes du Lion d’Angers 

Don du sang Mardi 2 décembre Salle des fêtes du Lion d’Angers 

AMIS DE LA GROTTE Vendredi 15 août 10H30 Messe à la Grotte 

Agenda


